

problema de saber si los pueblos han cesado simplemente de ser inteligentes.

Proclamada la necesidad de la autoridad política y jurídica del Estado, hay que evitar su intromisión abusiva en la economía. Tiene el derecho de promover, armonizar y vigilar todas las actividades nacionales, pero sin tratar de absorberlas. El Estado orienta, sin convertirse en competidor. El Estado no debe ser agricultor, ni comerciante, ni industrial. No debe dominar la educación, ni la prensa, ni las organizaciones de diversión, y menos las de carácter religioso.

Durante el gobierno del doctor Salazar, Portugal ha cedido a empresas privadas—por vía de concurso público—los servicios de Estado de carácter industrial o comercial, los ferrocarriles, las redes telefónicas, etc. Hay libertad de importaciones y exportaciones, libertad de cambios, libertad de circulación de capitales, etc. El valor de la moneda es fijo desde 1928, año en que el doctor Salazar se hizo cargo de la cartera de Hacienda.

¿Podrá mantenerse el hermoso cuadro? Esto será en extremo difícil si la situación de las otras naciones no se mejora. Ya hoy mismo le parece al autor de este extracto que ha comenzado a faltarle al doctor Salazar la colaboración necesaria.